



Precio de suscripción:

50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantadoAdministración
Santa Clara, 28

EL SIGLO XIX

Su infancia.—Mala. Fué su nodriza la revolución, y la revolución era eminentemente anticristiana. Como que empezó arrojando de su altar a Cristo para poner en su lugar los derechos del hombre, como que tuvo la avilantez de colocar en el trono que ocupaba la Madre de Dios, ideal de toda pureza, á una descocada mietrtriz arrancada de los lupanares de París, que no tenía nada de ideal, por más que la llamaron *la razón*, ni de sobrehumana, por más que la proclamaron *la diosa*; diosa razón á que la revolución rindió decidido culto y que ha presidido, puede decirse, desde su solio casi todas las hazañas, acontecimientos y conquistas de este siglo que agoniza. ¿Qué tal os parece el niño, hombre del siglo XIX?

¡Oh siglo de placer y del buen tono!

¡Oh venturoso siglo diecinueve!

O por mejor decir, decimonono.

Su adolescencia.—Mala. De tal árbol tal astilla. Senalismo, materialismo, escepticismo, panteísmo. He ahí en el orden de las ideas los maestros que le informan. En el orden de las artes le enseñan á buscar tan sólo la belleza externa de las formas plásticas, que llevan en sus manifestaciones todas el germen de la lascivia y el libertinaje. En el orden político reina el liberalismo con toda su cohorte de malas compañías, y declara guerra sin cuartel á la Iglesia de Cristo desde la prensa, la tribuna, la cátedra y los parlamentos. En el orden social se llega al desquiciamiento de la familia y de la sociedad, se declara paladinamente y sin que se estreñezcan los polos de la tierra, que la propiedad es un robo, y se impone una autoridad desprovista de lo más sagrado, que es el sello de Dios en la frente del hombre que gobierna.

Su virilidad.—La constituye lo que pudiéramos llamar un cambio de postura. Ya no son los demagogos y furibundos descamisados sus prohombres. No se ataca tan de frente á la Revelación, á la Iglesia, á Cristo; conoce el siglo que esto no conviene á sus intereses. Tampoco ensalza y corona al vicio en toda su desnudez. Hay que ser más moderados. Tolerancia, mucha tolerancia, está es la señora de los pensamientos y afectos del siglo enamorado. Ancha base para todo. Eso sí; se ha de amordazar á la prensa; pero la mordaza no será para la blasfema y anarquista, sino para la católica... ¡Son tan alborotadores esos católicos! Si se han de cerrar

casas y prohibir reuniones esas serán, no las de prostíbulo y disolución, sino las netamente católicas. En filosofía proclamarse como únicas escuelas el positivismo y el naturalismo; las doctrinas naturalistas y positivistas se aplican á todos los ramos del saber, con lo cual se cortan las raíces á la verdadera Metafísica, que tiene que secarse por precisión; y al negar ó pasar por alto cuando sea de orden sobrenatural, se minan los cimientos de la Revelación cristiana y se aspira á aporillar con el ariete demodador de las modernas aserciones los inconmovibles muros del dogma católico.

Y en nombre de la ciencia y con el santo y seña de la ilustración y enarbolando el estandarte de lo que han dado en llamar el progreso moderno, afirmando sin pruebas y negando porque sí, se pretende hallar soñados conflictos entre la religión y la ciencia, entre la Iglesia de Cristo y los sabios; se hace sonar el clarín de la razón soberana, y se pretende explicar todas las cosas por modo puramente natural y que quepa dentro del marco de la pura inteligencia humana. Así, para esos pacíficos demodadores de cuanto santo y bueno ha habido sobre la tierra, Jesucristo fue un hombre muy sabio y muy virtuoso fundador de una escuela filosófico-teológica, la más sublime, eso sí, pero á la manera de la de Confucio y Mahoma; los milagros son producidos por las causas naturales que se van paulatinamente descubriendo, y que sólo la ignorancia de setos descubrimientos tenía por cosa sobrenatural; las curaciones maravillosas son debidas á sugerencias hipnóticas; lo que se tiene por Revelación sobrenatural no es sino un cúmulo de tradiciones admirablemente ordenadas; los libros sagrados, muy posteriores á la fecha en que se creían escritos, y debidos á otras plumas distintas de aquellas á quienes se atribuían hasta el presente, son un refajo de los conocimientos de sus respectivos autores ó meros copiladores, etc., etc... Tengo para mí que esta táctica, mucho más solapada que la de los enemigos francos, hace mayor riza en el campo católico que todas las anteriores desde Nerón hasta Enrique VIII.

En una palabra, podemos apellidar al siglo XIX el siglo anticristiano por excelencia.

Sus postrimerias.—Estas nos manifiestan bien á las claras los efectos perniciosísimos de las enseñanzas anteriores. Hemos llegado; ¡oh pasmo del progreso!

á sentar como derecho social el dercho del más fuerte. *Quia nominor leo*, como dice el rey de las selvas. Y con este derecho se conquistan las Antillas y Filipinas; y se aniquila en el África austral á las repúblicas más sobrerlientes de nuestros tiempos, y se miran á guisa de ladrón de caminos islas preciosas del mar con ánimo de arrancarlas á sus legítimos poseedores. Y los pueblos civilizados contemplan estas rapiñas nacionales con los brazos cruzados, cuando no aplaudiendo y azuzando con sus frenéticos hurras ó con su ayuda material estas infames expoliaciones. Y vemos el vicio triunfante en las calles y en las plazas, y el robo en grande escala á la orden del día, y animado y consentido, y aplaudido, ensalzado por los que saben encarcelar á los que, llevados de apremiante necesidad, han cometido el horrendo crimen de hurtar para sus apuros 25 pesetas. *O tempora! ó mores!* Estamos, sin duda alguna, en el mejor de los mundos. ¡Hemos llegado al ideal de la felicidad humana!

JUAN ANTONIO ZUGASTI, S. J.

EL OBISPO DE BARCELONA

Contaba el doctor Morgades 74 años de edad. Nació en Vilafranca del Panadés, que ha sido cuna también de otros sabios preladados, el 10 de Octubre de 1826, é hizo su carrera en el Seminario de Barcelona hasta terminar sus estudios de doctor en Teología. Al mismo tiempo cursaba en esta Universidad las asignaturas de Filosofía y Letras y Derecho, y fué tal su aprovechamiento, que antes de terminar su carrera desempeñó interinamente cátedras en el Seminario. El grado de doctor lo obtuvo en el Seminario Central de Valencia.

Terminada su carrera, fué nombrado profesor de cánones y secretario del Seminario de Barcelona, luego vicerrector y más tarde rector hasta 1863, en que, mediante reñidas oposiciones, obtuvo la plaza de canónigo penitenciario del Cabildo Catedral de aquella ciudad.

Era de una actividad incansable. En 1854 estableció en el Semario un hospital para coléricos; en la epidemia de 1855 y durante la fiebre amarilla de 1870, estuvo siempre al servicio de los necesitados.

Por aquellos años fue director de la Casa Provincial de Caridad y administrador del Hospital de la Santa Cruz y de la Casa de Infantes Huérfanos, desempeñando ambos cargos con infatigable empeño y

prestando en dichos benéficos asilos relevantes servicios.

Contribuyó á la creación y organización de varias fundaciones piadosas dedicadas á la enseñanza.

Ha sido infatigable como escritor y como orador, obteniendo gran fama en su obra de propaganda titulada «Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús». Antes había demostrado su gran saber en otras obras, como en la «Teología moral de Scavini».

En 26 de Diciembre de 1881 hizo el gobierno la presentación del doctor Morgades para Obispo de Vich y fué consagrado en Barcelona el 16 de Julio de 1882.

Estuvo diecisiete años al frente de aquella diócesis, donde dió nuevas pruebas de su talento, de su cultura y de su amor á los diocesanos, con sus pastorales y con el ejercicio de la caridad, pues fue el sosten de muchas familias necesitadas.

El doctor Morgades realizó en Vich dos obras importantes: la restauración del histórico monasterio de Ripoll y la creación del Museo episcopal, que es una magnífica colección del arte catalán cristiano.

Vacante el Obispado de Barcelona, por defunción del doctor Catalá, el ministro de Gracia y Justicia, que lo era el Sr. Durán y Bas, propuso la traslación á aquella diócesis del doctor Morgades.

Aceptado el nombramiento, el día 30 de Septiembre de 1899 hizo su entrada en Barcelona como prelado de aquella diócesis, y sus actos al frente de la misma son tan recientes que seguramente están en la memoria de todos y estimamos innecesario relatarlos.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 24.—Ntra. Sra. de la Paz y San Timoteo, obispo y mártir.

Viérnes, 25.—La Conversión de S. Pablo Apostol y del beato Raimundo Lulio, natural de Palma.

Sábado, 26.—San Policarpo, obispo y mártir y Santa Paula, viuda.

Cultos.

Jués, 24.—La misa y oficio divino son de la octava de San Antonio Abad, con rito doble color blanco.

La oración de 40 horas continúa en María Auxiliadora desde las cuatro y media de la tarde hasta las seis.

Viérnes, 25.—La misa y oficio divino son de la Conversión de S. Pablo Apostol, con rito doble mayor color blanco haciendo conmemoración de S. Pedro Apostol.

Sábado, 26.—La misa y oficio divino son de S. Policarpo, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

LA CONSAGRACION DEL SIGLO XX Á JESUCRISTO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos

del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial á fin de que todo el siglo nuevo os pertenezca enteramente.

RESOLUCION APOSTOLICA

Consagrar á Nuestro Señor el siglo que comienza.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Los socios del Apostolado de la Oracion de esta Diócesis.

2.ª La santificación de los días festivos.

3.ª Las necesidades especiales de Menorca.

4.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Genoveva.

29, San Francisco de Sales.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Diciembre pasado.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En la Catedral.—El domingo próximo pasado se celebró la fiesta del glorioso mártir S. Sebastián, segundo patrón de esta ciudad. Hizo el panegirico del Santo, el M. I. Sr. D. Juan Morera, Canónigo. Después de la misa mayor tuvo lugar la acostumbrada procesion con la imagen de S. Sebastián. A estos cultos asistió, segun tradicional costumbre, una comisión del M. I. Ayuntamiento.

Solemne Te-Deum.—Hoy con motivo de la fiesta onomástica de S. M. el Rey, en la Iglesia Catedral se ha cantado solemne Te-Deum, con asistencia del Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo, Ilmo. Cabildo, Clero catedral y parroquial, una comisión del M. I. Ayuntamiento y las Autoridades locales.

El Seminario á su Patrón.—Los colegiales internos y externos del Seminario Conciliar, han celebrado la fiesta del Sto. Patrón del mismo, S. Ildefonso, cantando en su obsequio vísperas solemnes en la tarde de ayer y solemne Misa en la mañana de hoy, en la cual se han acercado á la Sta. Mesa todos los Seminaristas.

Velada literaria.—Galantemente invitados asistimos la tarde del pasado domingo, 20 del actual, á la Velada literario-musical que celebraron los jóvenes Luises de esta ciudad en honor de su excelsa Patrona, la Virgen Inmaculada. El espacioso salon, que sirve á la vez de centro de reuniones y de cómodo local para la escuela nocturna abierta á los Congregantes, estaba convenientemente adornado é iluminado con profusión de luces; hermosos escudos alegóricos, alusivos á las virtudes del Santo de Gonzaga, vistosos cuadros con imágenes de Santos, trofeos y gallardetes, formaban la parte principal del decorado del salon, en cuyo testero, completando las líneas del estrado, alzabase un rojo pabellon, y debajo de él, entre muy grata combinación de luces, un lienzo representando á la Inmaculada.

Serian poco más de las seis cuando á los acordes de la Marcha de Infantes entraba en el salon, que era ya ocupado por numerosa y distinguida concurrencia, nuestro Excmo. Prelado, pasando luego al sitio presidencial, teniendo á sus lados al M. I. Sr. Arceidiano, Director de la Congrega-

ción, al M. I. Sr. Penitenciario, á varios otros Capitulares, á sus familiares y á otras calificadas personas.

Abierta la sesión con las preces reglamentarias, el coro del Circulo Católico interpretó un hermoso cántico á la Virgen, y en conformidad con el programa, el congregate D. Antonio Bonet leyó un interesante artículo «El azote de Dios», en cuyo trabajo literario tomando pie de las tristes páginas de la historia que ensangrentó el inhumano Atila, quedó desarrollada la semejanza que existe entre el caudillo de los hunos y la moderna Liga internacional de los obreros; la que, cual otro esforzado bárbaro, avanza en su propósito de disolución, amenazando convertir el mundo en un montón de ruinas; señalando luego el orador como única fuerza para detener su empuje, la misma que pudo hacer retroceder aquellas hordas de salvajes: el poder de la religión de Jesucristo.

El jóven D. Antonio Cardona Belau leyó seguidamente una bonita poesia catalana de entonación elegiaca «Malhaja la guerra», declamando con soltura otra poesia castellana «A la Virgen María» el jovencito Juan Marqués. El laureado coro ejecutó entonces brillantemente un «Canto matinal» á voces solas, ocupando despues la tribuna el jóven congregate D. Magin Cavaller, para dar lectura á un artículo en prosa. Fué su objeto, un bien delineado paralelo entre el obrero materialista y el obrero cristiano. Puestos de relieve los caracteres distintivos de cada uno, se puso de manifiesto el fin que cada cual puede alcanzar, atendido el curso de su respectiva conducta social; es decir, esperándole al primero la sola miseria, y al otro la santa paz, bien que más de una vez tiene que socorrer con sus pequeños ahorros á su descreído compañero. El referido Sr. Cardona excitó entonces la hilaridad de la concurrencia con la declamación de una poesia catalana, de caracter jocos, «Un lloru, un moru, un mico y un senyor de Puerto-Rico», siguiendo otra poesia «A la Purísima Concepción» que con bastante sentimiento recitó el jovencito Juan Gelabert.

Un festivo artículo en menorquín, satirizado de sobrosas frases y puros modismos de nuestra tierra, «Deu es sempre es mateix» fué leído luego por el congregate D. Gaspar Capella. En el desarrollo de este tema, contrapuso el autor á la invariabilidad de la divina esencia las continuas mudanzas mundanas ya sociales, como aparece en las costumbres españolas y hasta en las de nuestra patria pequeña; ya individuales tales como merecen observarse en personas de ambos sexos, subyugadas por el modernismo de la época.

Levantóse seguidamente para hacer uso de la palabra nuestro venerable Prelado. Comenzó su brillante improvisación felicitando al Director de la Congregación y á todos sus Congregantes por el próspero estado en que demuestra hallarse dicha asociación. Manifestó luego la necesidad de que existan semejantes sociedades, atendido el abandono y la indiferencia con que miran muchos padres la educación de sus hijos; siendo estas asociaciones como el puesto seguro donde han de aparejarse tanta multitud de tiernos corazones para emprender su viaje por los engañosos mares de la vida. Exhortó finalmente á los Congregantes á perseverar en el cumplimiento de los deberes que impone tan laudable Institución, y solo así podrán ser un-

día ornamento de su patria, imponiéndose al impetuoso oleaje de tantos malos corazones que van sembrando la división dentro de nuestras mismas murallas.

Las palabras de nuestro Rdo. Sr. Obispo fueron recibidas con atronadores aplausos por la concurrencia, que con semejantes demostraciones de entusiasmo y simpatía coronó cada uno de los números reseñados. Terminó tan agradable función con el canto de un bonito Villancico con acompañamiento de piano, verificándose al mismo tiempo entre los asistentes una colecta voluntaria en favor de la Congregación, quedando sumamente complacidos cuantos tuvieron el gusto de concurrir á tan lucido acto literario.

Bendición de S. S.—En el «Boletín Oficial» de este obispado leemos que con motivo de las solemnes fiestas celebradas en esta Diócesis, al terminar el siglo XIX el Excmo. Sr. Obispo dirigió á Su Santidad el siguiente telegrama:

«Emmo. Cardenal Rampolla. Vaticano. Roma. Celebrada en esta Diócesis con inusitada solemnidad y gran concurso de fieles la clausura del homenaje á Cristo Redentor, en nombre propio, Cabildo, Clero, Autoridades, locales y fieles diocesanos reiteran Pabre Santo filial adhesión, pidiendo para todos la bendición Apostólica.»

EL OBISPO DE MENORCA.

A este telegrama ha contestado Su Santidad en los términos siguientes:

«Mucho agradeció Su Santidad homenaje expresado por V., á quien como á todos los demás dá las gracias y su bendición.

CARDENAL RAMPOLLA.

Detenciones.—La semana pasada fueron detenidos y puestos á buen recaudo cuatro mozalvetes por haberlos cogido *in fraganti* mientras se apoderaban, en un hortal, de unas frutas.

Duro con los amigos de lo ajeno.

Nos alegramos.—Hemos tenido la satisfacción de saludar á nuestro buen amigo y paisano el Rdo. D. Antonio Marqués, Pbro. Director de los Estanislao de Mahon, que uno de estos días llegó á esta ciudad con objeto de pasar algunos días al lado de su familia.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS.

Hemos recibido el *Boletín fonográfico y fotográfico* que se publica en Valencia los días 15 y 30 de cada mes, y está destinado á dar cuenta de todo lo que pueda interesar á los aficionados á la *fonografía y fotografía*. Al entrar en su segundo año, dicha revista ha introducido importantes mejoras, abundante texto, preciosos grabados y precio económico, pues no cuesta más que cinco pesetas anuales. Se suscribe, Plaza de Pellicers, 1, entresuelo.—Valencia.

También hemos recibido la *Memoria leída en la Junta general de socios* celebrada el 21 de Octubre de 1900, por la *Sociedad Balear de Beneficencia* de la Habana. Agradecemos la atención.

El excelente periódico de Valencia *La Libertad* ha aumentado su tamaño desde principios del presente mes.

Menorca

Mahón.—La fiesta histórico-religiosa de S. Antonio Abád, se celebró en Sta. Maria y en la propia iglesia del santo. Predicó en la primera D. Narciso Paredas, verificándose después del oficio la procesión, que visitó la iglesia dedicada al santo Patrón.

—En el vapor correo «Menorquin» llegaron custodiados por la benemérita 10 corrijendos destinados á la penitenciaría de la fortaleza de Isabel II.

—Al objeto de establecer las bases de una sociedad agrícola-industrial, convocó el Excelentísimo Prelado Diocesano una reunión, que fué secundada con entusiasmo, por el numeroso concurso que acudió al punto de la reunión. El Excmo. Gobernador D. Rafael Alvarez, se dignó honrarla con su asistencia. Todas las personas que ahí concurren salieron muy complacidas por el feliz pensamiento del amado Pastor, que tanto trabaja en esta isla, no tan solo en pro del bien moral de la misma, si que también en el material.

—El Excmo. Sr. Obispo confirmó en la parroquia del Carmen á 83 niños y á 51 niñas que apadrinaron respectivamente D. Juan Mateos y D.ª Bárbara Oliver.

—Han sido nombrados Notarios eclesiásticos de esta ciudad un Sr. Vicario de cada una de las tres parroquias existentes en la misma.

—Se ha participado á la Alcaldía de esta ciudad, que en el caserío de «S. Ollestrá» distrito de San Luis, se ha declarado un caso de difteria, que por de pronto no indica caracteres de gravedad.

—La esfera del reloj exterior de las Casas Consistoriales apareció hace algunos días con el nuevo horario, ó sea con la enumeración de veinte y cuatro horas. El Municipio vá adquiriendo datos para la adquisición de un nuevo reloj que reúna la enumeración y sonería modernas.

—El lunes de la próxima pasada semana los jóvenes Estanislao de esta ciudad dedicaron á nuestro Excmo. Prelado una solemne velada literario-musical en el vasto y hermosísimo salón que posee esta Congregación Mariana.

Asistieron al acto el Excmo. Sr. Obispo, Excmo. Sr. Gobernador de la provincia y los Sres. Delegado de esta isla, Alcalde de Mahon, Juez de 1.ª instancia, Teniente de Alcalde de Palma señor Gamarra y otras distinguidas personas de la localidad.

Los números todos del programa fueron ejecutados con el mayor esmero siendo premiados con entusiastas muestras de agrado. Merece especial mención, una preciosa composición poética original del Sr. Obispo y dedicada á su Santidad Leon XIII que leyó el congregante D. Francisco Seguí Moncada; como también un hermoso discurso titulado: «La iglesia y la Fé» y una disertación literaria que lleva por lema: «La educación cristiana es la piedra angular del edificio social» que leyeron respectivamente los congregantes D. Diego Pretus y Escudero y D. Ramón Ballester Riudavets. Estos trabajos fueron muy elogiados, y estrepitosamente aplaudidos los jóvenes oradores.

El digno Sr. Gobernador en poético lenguaje mostró su agradecimiento y simpatías por estos habitantes, cuyo bien moral tiene una salvaguardia poderosísima en el Sr. Obispo que felizmente rige la Diócesis de Menorca. Extinguido apenas el eco de los aplausos con que fueron recogidas las frases del Sr. Alvarez Sereix, usó de la palabra el Sr. Obispo exponiendo á la consideración de los con-

currentes los funestísimos resultados que han dado y seguirán dando siempre todos los métodos de enseñanza que no tengan por base la religión católica.

La velada que fué amenizada por un quinteto de profesores y un coro de alumnos de la Sección de Música de la Congregación terminó con la bendición episcopal que el Excmo. Sr. Obispo se dignó dar á la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba por completo el vasto local de la Academia.

Nuestra enhorabuena á los Congregantes de San Estanislao y á su celoso Director Sr. Marqués, Pbro.

Telegramas.

Madrid, 16.—Ha empezado en Londres el alistamiento voluntario de soldados que han de ir á reforzar el ejército de operaciones del Transvaal.

Madrid, 16.—Confirmase el apresamiento por los boers de un convoy inglés compuesto de doce furgones. Rindióse la escolta de 22 soldados ingleses que lo custodiaban.

Madrid, 16.—Las últimas noticias recibidas de Inglaterra dicen que la reina Victoria se ha agravado notablemente en la enfermedad que padece. Dúdase de su restablecimiento y se espera para muy pronto un funesto desenlace.

Madrid, 16.—La Diputación provincial de Asturias acordó hacer un gran obsequio á la Princesa de Asturias con motivo de su casamiento con el conde de Caserta.

Madrid, 16.—Segun telegramas ingleses los boers tuvieron en una emboscada cinco muertos.

Dicen también que 5.000 boers se hallan á las puertas de Belfast.

Madrid, 16.—Las relaciones entre Washington y Venezuela son de cada día mas tirantes. El gobierno venezolano se ha apoderado de los vapores de la compañía anglo-americana. La noticia ha producido sensación.

Madrid, 17.—Se acordó el indulto amplísimo para los prófugos y desertores y para las penas de imprenta.

Madrid, 18.—El gobierno tiene mejores noticias acerca de la agitación carlista. Sólo se supone que existen en Gerona armas escondidas.

Madrid, 18.—Insiste el gobierno en que por ahora nada teme respecto á algaradas carlistas.

Estos días se han cogido mas de mil fusiles, que han sido depositados en el parque.

Madrid, 18.—La última R. O. del señor Garcia Alix relativa á la enseñanza ha producido muy mal efecto entre los Prelados. Dicese que alguno dirigirá una circular protestando de la doctrina del ministro.

Madrid, 18.—La protesta de los Prelados respecto á la enseñanza se funda en algo que califican de infracción del concordato; entendiendo los Prelados que están autorizados para la alta inspección en materias del dogma.

Madrid, 18.—El Presidente del Transvaal Mr. Kruger ha declarado que las dos repúblicas que hoy luchan con tanta fe y valentía en el Sur de Africa, sólo aceptarían la paz con la condición de su entera independencia.

Sección de noticias.

ROMA

«L' Observatore Romano» publica una poesía del Papa Leon XIII, escrita en latin y dedicada á Cristo con ocasion de la entrada del siglo.

El mayordomo del Papa, acompañado de algunos personajes del Vaticano, ha bajado á San Pedro, celebrándose en la iglesia á puerta cerrada, la clausura definitiva de la Puerta Santa, y colocando en un cofrecillo las medallas é inscripciones relativas al Año Santo, numerosos recuerdos enviados por las sociedades católicas y por los particulares.

Dice tambien dicho periódico que Su Santidad ha terminado ya la anunciada Encíclica sobre la democracia.

Se publicará dentro de pocos días, y se cree que producirá honda impresion.

ESPAÑA

En el Hospital de Sevilla vive un vejete que cuenta la friolera de 108 años.

Llámase Francisco Matamoros Algarin, es natural de Fuentes Cantos (Badajoz) viudo de Josefa Simona é hijo de Saturnino y Antonia.

Ingresó en el Hospital el día 17 de Julio del año pasado y ocupa en el benéfico asilo la cama n.º 380 de la sala de San Vicente.

No padece enfermedad ninguna; pero sus años le impiden moverse, y, careciendo de domicilio, por caridad, se le permite la estancia indefinida en dicho Hospital.

El anciano Matamoros dice que él ha conocido en España los siguientes reyes:

Carlos IV, José Bonaparte, Fernando VII, la regencia de María Cristina, Isabel II, gobierno de la Revolución de Septiembre, Gobierno provisional, don Amadeo, la República, Alfonso XII y Alfonso XIII.

La alimentación del viejecito extremeño no puede ser mas sobria y frugal.

Considera la carne y el vino «enemigos del cuerpo» y solo apetece «gazpacho» de pastor y «tostada de campo» que él mismo confecta.

Ante un redactor de «El Noticiero Sevillano» que le ha interrogado, el viejecito ha dicho lo siguiente:

«Soy un hombre de bien, que espero morir tranquilo en el tercer siglo que he conocido, gracias á la bondad de los que mandan en este Hospital, y, sobre todo, al buen cuidado de las hermanitas, que son para mí unas santas.»

El primer licenciamiento de reclutas se verificará en mayo.

Una vez terminada la instrucción de los reclutas del último reemplazo macharán á sus casas los del 68.

Hasta el mes citado no se hará ningún licenciamiento en el ejército.

EXTRANJERO

Noticias de Méjico acusan grande agitación en El Paso, frontera de los Estados Unidos, á consecuencia de haberse descubierto diamantes en cantidad considerable en el Estado de Texas.

Telegrafian de la Haya que continúan circulando rumores contradictorios sobre aplazamiento de la boda de la Reina Guillermina; pero se desmiente la especie de que exista disenso alguno entre la Reina Guillermina y su futuro, el duque Enrique de Macklen-

burgo, por causa de la política seguida por Holanda, respecto á los boers.

El verdadero motivo es el descontento del futuro Rey consorte, por la obligación de naturalizarse, á lo cual resiste á todo trance, mientras que la Reina Guillermina quiere ser ante todo y sobre todo, incluso el matrimonio, holandesa.

En el presente año se verificarán tres Congresos eucarísticos; dos se verificarán en América: el primero en Luchec (Canadá), y el segundo en San Luis (Estados Unidos). El tercero será internacional y se celebrará en Francia.

Según «Le Gaulois», las escuadras francesas del Norte y del Mediodía harán durante un mes maniobras en el Mediterráneo, dirigiéndose después la primera á visitar algunos puertos de España.

Las condiciones con que se trata de contribuir al servicio de la policía en el Transvaal, reclutando agentes en el Canadá por el término de diez años, son objeto de censuras de parte de varios diarios ingleses, que creen no es prudente sangrar á una colonia inglesa en beneficio de otra. Por otra parte, la preponderancia británica en el Canadá no está tan asegurada que pueda, sin peligro, privarse de elementos valiosos.

VARIETADES.

Hace poco más de cincuenta años que se transmitió el primer cablegrama entre Francia é Inglaterra por el pequeño ramal de cable tendido entre Doures y el cabo Gris-Nez.

Hoy envuelve el globo terrestre una inmensa red de 159.987 millas marinas, representando 1.728 cables, y las noticias llegan en menos de una hora á los antípodas... cuando los ingleses, que monopolizan estos cables, no detienen los telegramas por el camino.

El que puso en planta el primer proyecto de cable submarino fué un tal Jacob Brett. El constructor fue el ingeniero Charlton Wollaston, hoy octogenario y recientemente inscrito como pensionado en la lista civil de la Reina Victoria.

Por la cantidad de 100.000 dollars ha adquirido un norteamericano un manto real del que fué Soberano de las islas de Haway. Excesiva parece la cantidad; pero no lo es, si se considera que está fabricado de riquísimas plumas de aves muy raras, cuya especie va desapareciendo de Haway, á pesar de no usarse sino para la confección del regio atributo que tan caro ha pagado el curioso coleccionador.

Los pájaros aludidos se llaman *mamo, iwi* y *au*. Las plumas del primero son de un color amarillo, en todo semejante al del oro, cuyo brillo esplendoroso imitan; el segundo ostenta un plumaje rojo de sangre, de una magnificencia asombrosa; el último es negro y muy brillante.

El manto del Rey Kamshameha I mide 2'10 metros de largo y 4'10 de ancho, y para cubrir una superficie de 12 centímetros cuadrados hacen falta plumas de diez *mamos*; de suerte que, para hacer un solo manto real, es preciso sacrificar 30.000 de esos encantadores pájaros. Así se explica que la raza esté á punto de desaparecer.

ANUNCIOS

EDICTO

D. GABRIEL DE OLIVES SAURA, CONDE DE TORRE SAURA, GENTIL-HOMBRE DE CÁMARA DE S. M. CON EJERCICIO, ALCALDE PRESIDENTE DE LA JUNTA MUNICIPAL DEL CENSO DE ESTA POBLACIÓN.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto en el Cap. IV de la vigente ley de Reemplazos, el Ayuntamiento de mi presidencia, se ha ocupado en realizar el alistamiento de los mozos correspondientes al llamamiento del año actual, cuyas copias, según lo prevenido en el art. 46 de la citada ley, quedan hoy expuestas al público, en los sitios de costumbre, por el término de diez días. Y debiendo procederse á su rectificación el último domingo del corriente mes, confoirme al art. 47, se convoca á los interesados, sus padres, tutores, amos y encargados, para que concurren á las Casas Consistoriales en dicho día que será el 27 y hora de las once de su mañana en que se celebrará sesión pública para oír y fallar las reclamaciones que produzcan; apercibidos de que su indiferencia ó apatía, podrá irrogarles el perjuicio á que haya lugar.

Ciudadela 15 de Enero de 1901.

El Alcalde,
El Conde de Torre-Saura.

Para alquilar

Lo está la casa número 20 de la calle de las Andronas.

Informan en la casa 38 calle Negrete.

OBRAS

En la imprenta de este periódico, se acaban de recibir entre otras, las siguientes:

- Libritos de cuentos para niños.
- Esmeralda y Rubí.
- La salvacion de un Angel.
- Esopo.
- El Tesoro del Castillo.
- La Buena semilla.
- Flores y Lágrimas.
- Cuentos ingleses.
- Sesenta cuentos para niños.
- Moral Universal y Espíritu de la Biblia, etc.

Devocionarios de Jesús (nueva edicion).

Se hallan de venta, en la misma imprenta, á precios relativamente módicos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, calle de J. M. Quadrado.